

República Argentina; Estado actual de la lucha antipalúdica en España; Saneamiento antimalárico del norte argentino y su legislación sanitaria; Fuente de recursos para la lucha antipalúdica en la República Argentina.

#### La Mortalidad por Tuberculosis en Chile<sup>4</sup>

Por primera vez en Chile, y bajo los auspicios de la Sociedad Chilena de Pediatría, se llevó a cabo con gran éxito, en la semana del 12 de septiembre de 1926, un Congreso Científico Social, que bajo el nombre de Semana de la Tuberculosis, se ocupó en conjunto del problema que representa esa enfermedad en dicho país. El Dr. A. C. Sanhueza discutió las estadísticas generales y locales de la mortalidad por tuberculosis en Chile. Las estadísticas corregidas para Chile indican una mortalidad por tuberculosis de 44 por 10,000 y de 65 por 10,000 en la Provincia de Santiago, llegando a 70 en Concepción. La tuberculosis es poco frecuente en las provincias australes, siendo Chiloé con 8 por 10,000 la que tiene una mortalidad más baja. Por lo menos 30 por ciento de los casos anotados como convulsiones y meningitis son de origen tuberculoso. En 181 autopsias en niños hasta de dos años, se encontró un 15.45 por ciento de tuberculosis. En Chile los médicos sólo comprueban las causas de la muerte en 20 por ciento de los casos.

#### Nuevo Boletín de Higiene

La Dirección General de Sanidad de Chile ha comenzado a publicar un *Boletín Sanitario*. El primer número consta de 50 páginas y el segundo de 64. En los distintos trabajos se discuten puntos tan prácticos como: Atribuciones sanitarias de las municipalidades, mortalidad infantil, errores en las estadísticas demográficas, profilaxis del tifo exantemático, profilaxis de la rabia, etc.

#### Premios al Servicio de Sanidad Pública de los Estados Unidos

El Jurado Calificador de la Exposición Nacional Sesquicentenario ha participado al Servicio de Sanidad Pública de los Estados Unidos que cuatro de sus instalaciones fueron premiadas con medallas de oro en la Exposición de Filadelfia durante el verano pasado.

Estas medallas fueron otorgadas en la forma siguiente: A los aparatos de cloración, con gas cloro, para la destrucción de gérmenes en las aguas potables; a los modelos al natural, que reproducen las formas de la reacción a la vacunación contra la viruela; por la selección de temas sanitarios y pulcritud en una instalación de higiene colectiva; a una unidad moderna de cirugía dental.

El Servicio de Sanidad Pública de los Estados Unidos ha participado en todas las grandes exposiciones llevadas a cabo desde 1900 en los Estados Unidos, y ha recibido medallas de honor por sus instala-

<sup>4</sup> Archivos Chilenos de Pediatría, Santiago, año III, sept.-oct. de 1926.